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Ситуация с кормами – 

на контроле минсельхоза

Усть-илимский аэропорт 

встает на крыло

В драмтеатре вновь ставят 

«Поминальную молитву»  

НОВОСТИ РЕГИОНА

2

АНГАРСК
Губернатор Сергей Левченко провел встречу с генеральным директором 
ОАО «Ангарский электролизный химический комбинат» Игорем Петровым 
и депутатом Заксобрания региона Виктором Шопеном. Как сообщает 
пресс-служба областного правительства, обсуждались перспективы пред-
приятия, в том числе развитие неядерных производств. В связи с решени-
ем Госкорпорации «Росатом» о концентрации конверсионных мощностей 
на базе АО «Сибирский химический комбинат» (город Северск, Томская 
область) с 1 апреля 2014 года на АЭХК был остановлен выпуск продукции 
сублиматного производства. С 2012 года комбинат прорабатывал проекты 
по созданию замещающих неядерных производств. 
– Нас беспокоит снижение налоговых отчислений в бюджет, а также воз-
можное снижение численности работающих на предприятии, – отметил 
Сергей Левченко. – Здесь трудятся высокопрофессиональные кадры, 
уникальные специалисты, нужно сохранить коллектив. Кроме того, АЭХК 
всегда занимал серьезное место в промышленности Ангарска, предприятие 
должно сохранить свои позиции. Региональные власти готовы объединить 
усилия с руководством предприятия в поиске оптимальных и эффективных 
решений, которые обеспечат достойное будущее комбината.

Юрий Юдин

ЗАЛАРИНСКИЙ РАЙОН
В селе Владимир открывается новый фельдшерско-акушерский пункт. Он 
построен по областной программе «Социальное развитие села», стоимость 
объекта – порядка 13 млн рублей. Как сообщила глава Владимирского МО 
Елена Макарова, строительство ФАПа началось в октябре минувшего года, 
в конце февраля его запустят в эксплуатацию. ФАП построен по новому 
типовому проекту, он полностью благоустроен. Во Владимирском МО про-
живают 1,1 тыс. жителей. Ранее больные обслуживались в приспособлен-
ном здании.

Людмила Шагунова

БРАТСКИЙ РАЙОН
В Вихоревке начался капитальный ремонт многоквартирных домов. Как 
сообщили в администрации городского поселения, строителям предстоит 
выполнить ремонт внутридомовой инженерной системы теплоснабжения, 
горячего и холодного водоснабжения и электроснабжения, водоотведения, 
ремонт крыши, подвальных помещений, фасадов. На эти цели выделено 
5,7 млн рублей. Это средства собственников помещений в МКД, областного 
бюджета и бюджета Вихоревского МО.

Людмила Шагунова

МАМСКО-ЧУЙСКИЙ РАЙОН
В феврале в поселке Луговский планируется открыть психоневрологиче-
ское отделение стационарного социального обслуживания для граждан, 
нуждающихся в постоянном уходе. Как пояснил мэр Мамско-Чуйского 
района Александр Сергей, данное учреждение перепрофилировано из ком-
плексного реабилитационного центра для детей и подростков с ограничен-
ными возможностями, закрытого в связи с утратой необходимости.
В новом отделении будут проживать люди в возрасте старше 18 лет с забо-
леваниями психоневрологического типа. Это бывшие воспитанники дет-
ских домов из Иркутска и Саянска. В феврале сюда планируется доставить 
около 30 человек. Всего интернат рассчитан на 60 мест. 

Анна Виговская

СЛЮДЯНСКИЙ РАЙОН 
В Новоснежной построят завод по розливу байкальской воды. Как сообщил 
глава Новоснежнинского муниципального образования Олег Молчанов, для 
строительства нового производства в поселке было проведено изменение 
генплана. В настоящее время земельный участок в поселке оформлен, 
разработана проектно-сметная документация, решается вопрос с электро-
снабжением. Строительство начнется в ближайшее время, и уже до конца 
2016 года инвестор планирует запустить завод в эксплуатацию. На новом 
производстве будет создано 30 рабочих мест. В перспективе планируется 
строительство завода по розливу байкальской воды и в поселке Мурино, 
пока там решается вопрос с отводом земли.

Людмила Шагунова 

ИРКУТСК 
Первенство Сибири по боксу среди старших юношей стартует в Иркутске 
во Дворце спорта «Труд» 10 февраля. Победители этого турнира выступят 
на первенстве России, которое впервые с советских времен также пройдет 
в столице Восточной Сибири с 22 марта по 1 апреля.
На первенство СФО приедут более 170 участников из 13 регионов. Возраст 
боксеров 15–16 лет. 
– Состав сборной Иркутской области сформировался на отборочных состя-
заниях в Ангарске. На первенство Сибири, как хозяева, мы имеем право 
заявить не только первых, но и вторых номеров команды. Поэтому надеюсь, 
что иркутские ребята возьмут как можно больше первых мест, – заявил 
главный тренер сборной Иркутской области по боксу Юрий Абатулин.

Иван Мамонтов

34млн рублей

будет выделено на финансирование 

мероприятий подпрограммы 

«Доступная среда в Иркутской области».

В 2015 году фундаментальные 

исследования иркутских 

научных институтов 

были поддержаны 271 

грантом Российского 

фонда фундаментальных 

исследований, а 10 молодых 

ученых Приангарья получили 

гранты и стипендии 

президента РФ. Как отметил 

губернатор Сергей Левченко 

на координационном научном 

совете, научный потенциал 

региона растет с каждым годом. 

Сегодня главное – направить 

его в практическую плоскость. 

Координационный научный совет при 
губернаторе Приангарья прошел 8 фев-
раля – в День российской науки. Глава 
региона поздравил собравшихся с их про-
фессиональным праздником: 

– Благодаря ученым, которые стали 
преподавателями, предприятия и органи-
зации Приангарья имеют сегодня высоко-
квалифицированный персонал и отлич-
ный кадровый резерв. Созданные ими 
современные технологии вносят ощути-
мый вклад в рост российской науки, эко-
номическое развитие региона, оказывают 
влияние на движение мировой научной 
мысли. Наших ученых всегда отличали 
изобретательность, трудолюбие и целе-
устремленность. Уверен, что вы готовы 
продолжить славные традиции, заложен-
ные при рождении Иркутского научного 
центра. Пусть они и дальше способствуют 
развитию нашей области и Сибирского 
региона.

Научный руководитель Иркутского 
научного центра (ИНЦ) СО РАН Игорь 
Бычков ознакомил участников коорсовета 
с итогами работы академических инсти-
тутов в 2015 году. В настоящее время в 
организациях региона, подведомственных 
Федеральному агентству научных органи-
заций России, работают семь академиков 
РАН, 10 членов-корреспондентов РАН, 312 
докторов и 800 кандидатов наук. При этом 
в институтах сегодня насчитывается 509 
молодых научных сотрудников (до 39 лет). 

– Это почти 40% всех научных сотруд-
ников иркутских институтов, – добавил 
Игорь Бычков. – В прошлом году аспи-
рантскую подготовку проходили 157 чело-
век. Радует, что в науку приходит моло-
дежь. 

Среди важнейших результатов фун-
даментальных исследований прошлого 
года Игорь Бычков назвал изучение мине-
ральных включений в алмазах из россы-

пей северо-востока Сибирского кратона; 
получение новых реагентов, которые в 
будущем могут применяться в качестве 
фармацевтических и сельскохозяйствен-
ных препаратов; разработку модели 
поглощения ДНК митохондриями и мно-
гие другие разработки. 

Игорь Бычков также подробно расска-
зал об итогах исследований, значимых для 
Иркутской области. Так, в рамках эколо-
гического зонирования Байкальской при-
родной территории было проанализиро-
вано современное состояние энергетики, 
в том числе производство и потребление 
топлива, электро- и теплоэнергии. В насто-
ящий момент изучены нефтегазоносные 
формации в поздне-докембрийских кол-
лекторах Восточной Сибири. Ученые 
подтвердили перспективы обнаружения 
углеводородных месторождений и разра-
ботали основы технологий их отработки и 
глубокой переработки сырья. 

– Получены интересные результаты 
исследований качества жизни при реа-
лизации инфраструктурных проектов, – 
продолжил научный руководитель ИНЦ. 
– Установлено, что техногенная нагрузка 
на объекты среды обитания в Байкальском 
регионе выше допустимой в зоне разме-
щения крупных промышленных пред-
приятий. Проведена оценка заболеваемо-

сти различных групп населения, которая 
позволила выявить индикаторные классы 
болезней и нозологические формы, харак-
терные для Иркутской области. Разрабо-
таны диагностические методики, направ-
ленные на выявление нарушений инди-
видуального и популяционного здоровья.

Среди разработок стоит выделить 
методики прогноза состояния лесной 
растительности Байкальской территории 
при различных вариантах климатических 
изменений (в том числе лесных пожаров, 
болезней и вредителей). Продолжаются 
исследования побережий Байкала (по раз-
витию видов водорослей Spirogyra, нети-
пичных для открытых побережий озера). 

– Фундаментальные исследования 
и прорывные технологии должны стать 
основной опережающего развития Бай-
кальского региона и его межрегиональ-
ных связей, – подчеркнул Игорь Бычков.

Однако в прошлом году затормозилась 
реализация мегапроекта «Национальный 
гелиогеофизический комплекс РАН», 
который должен быть создан на базе 
обсерваторий Института солнечно-зем-
ной физики СО РАН, расположенных в 
Иркутской области и Республике Бурятия. 
Предполагалось установить многоволно-
вый радиогелиограф для всепогодного 
мониторинга солнечной активности, ком-

плекс оптических инструментов, мезос-
ферно-стратосферный лидар для исследо-
вания земной атмосферы, а также круп-
ный солнечный телескоп-коронограф с 
диаметром зеркала три метра. 

На реализацию задуманного было 
запланировано 17 млрд рублей. Как отме-
чает руководитель мегапроекта Гелий 
Жеребцов, это в ценах 2014 года, то есть 
до падения рубля: 

– Реализация проекта идет очень 
сложно, на бюрократические формаль-
ности и бумажную волокиту мы потра-
тили год. Все проектно-изыскательские 
работы проведены в 2015 году, они завер-
шены, в конце февраля ждем результаты 
экспертизы. Но есть большие сомнения, 
что государство решит продолжать про-
ект в условиях кризиса. Негативную роль 
также сыграла реорганизация Российской 
академии наук – сейчас заново нужно 
будет доказывать необходимость созда-
ния такого центра. 

Игорь Бычков добавил, что для про-
должения работы необходимо принятие 
постановления правительства РФ о реа-
лизации второго этапа проекта на 2017–
2020 годы.  

Елена ПШОНКО 

Фото Алексея ГОЛОВЩИКОВА 

ПОЛИТИКА 

В Москве 5–6 февраля состоялся 

XV съезд партии «Единая 

Россия». Иркутскую область на 

нем представляли секретарь 

регионального отделения «ЕР», 

председатель Законодательного 

Собрания Иркутской области 

Сергей Брилка, руководитель 

регионального исполнительного 

комитета Светлана Брагина, 

секретари первичных отделений 

и другие члены партии. 

Вернувшись в Иркутск, они 

рассказали о результатах 

работы съезда и новшествах 

предстоящих праймериз, которые 

пройдут в рамках кампании по 

выборам в Госдуму РФ.

Как отметил Сергей Брилка, обсужде-
нию процедуры предварительного голо-
сования по определению кандидатур для 

последующего выдвижения в депутаты 
Государственной думы седьмого созыва 
на съезде было уделено особое внимание. 
Впервые в России в ней смогут участвовать 
не только члены партии, а любые граж-
дане. Голосование будет рейтинговым, то 
есть избиратель сможет отметить сразу 
несколько предложенных кандидатур. 

Выдвижение от общественных орга-
низаций исключается, претенденты будут 
сами предлагать свои кандидатуры и в обя-
зательном порядке участвовать в дебатах, 
иначе их снимут с гонки. Дебютанты в 
большой политике сейчас получают необ-
ходимые навыки в специальном проекте 
«Кандидат».

Для участия в праймериз всем пре-
тендентам до 1 апреля необходимо подать 
декларации о доходах. Еще одно новше-
ство состоит в том, что вышедшие в лидеры 
открытого голосования не смогут баллоти-
роваться от других партий – так, «Единая 
Россия» будет бороться с теми, кто любит 
менять политическую окраску. Кроме того, 
участникам предварительной гонки запре-
щается вести агитацию против своего кон-
курента, оскорблять других кандидатов, 
разжигать социальную, религиозную и 
межнациональную рознь.

На съезде его участники также заслу-
шали доклад лидера партии и председателя 

правительства РФ Дмитрия Медведева, в 
рамках дискуссионных площадок обсуди-
ли вопросы здравоохранения, образова-
ния и науки, бюджетной, налоговой про-
мышленной и социальной политики, раз-
вития сельского хозяйства и транспортной 
инфраструктуры, укрепления российской 
идентичности.

На площадках озвучивались пред-
ложения регионов по решению тех или 
иных проблем и задач. В частности, были 
выдвинуты инициативы по приданию про-
грамме по строительству школ «Большая 
перемена» статуса национальной государ-
ственной, по разбюрократизации образо-
вательных учреждений, снятию с учителей 
обязанности писать бесконечные планы с 
тем, чтобы они все свое время посвящали 
детям. 

Иркутская область тоже внесла ряд 
предложений: по разработке программы 
«Земский учитель» (по аналогии с «Зем-
ским доктором»), возвращению старой 
системы зачисления студентов педкол-
леджей в вузы, правовому регулированию 
волонтерского движения, продолжению 
практики единовременной выплаты 20 
тыс. рублей из средств материнского капи-
тала и другие.

На съезде была произведена и предус-
мотренная уставом партии ротация высше-

го и генерального советов. Генсовет «Еди-
ной России» был обновлен на треть. Из 
его состава выведен зампред комитета по 
транспорту Сергей Тен, зато вошел секре-
тарь Иркутского регионального отделения 
партии Сергей Брилка. 

В настоящее время в Приангарье уже 
началась подготовка к предварительному 
открытому голосованию, которое состо-
ится 22 мая. До 10 февраля должно завер-
шиться формирование организационных 
комитетов. Выдвижение и регистрация 
участников пройдут с 15 февраля по 10 
апреля. 

– Партия совершенно сознательно и 
ответственно запускает это масштабное и 
глобальное мероприятие, которое станет 
настоящей перезагрузкой «Единой Рос-
сии» по всей стране. По сути, это ответ на 
заявку, поставленную перед нами изби-
рателями, – люди хотят видеть в пар-
тии новых лидеров, со свежим взглядом, 
свежими предложениями, тех, кто готов 
побеждать в конкурентном и открытом 
голосовании. Это, по моему мнению, глав-
ный элемент повестки, с которой «Единая 
Россия» идет на предстоящие выборы в 
Государственную думу РФ, – подчеркнул 
Сергей Брилка.

Юлия УЛЫБИНА

«Единая Россия» открывает двери для всех

Наука Приангарья молодеет  
Губернатор поздравил ученых 
с профессиональным праздником
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В селе Ользоны министр осмотрел 
частное подворье Андрея Манжуе-
ва. Хозяин рассказал, что держит 16 
голов скота и подтвердил – зимов-
ка нынче трудная как никогда. Глава 
минсельхоза проверил запасы кор-
мов, подробно расспросил про цены 
на сенаж и поинтересовался, как вла-
дельцы личных подсобных хозяйств 
взаимодействуют с муниципальными 
властями по вопросам доставки кор-
мов.

Андрей Манжуев рассказал, что 
цены на кормовые выросли вдвое, 
сено стоит от 4 до 6 тыс. рублей за 
рулон, а солома – 3,5 тыс. рублей.

– Пришлось брать кредит, у 
родни деньги на покупку кормов 
занимал, – отметил он. 

Федор Лапин из села Люры свое 
КФХ организовал в 2012 году, вос-
пользовавшись областной програм-

мой поддержки начинающих ферме-
ров. С помощью гранта удалось уве-
личить численность стада с 12 до 60 
голов, приобрести трактор, косилку, 
рулонный пресс и пробурить водо-
скважину. Наделы фермера расши-
рились с 60 до 250 га. Но тяжелая 
зимовка скота омрачила удачный 
старт сельхозбизнеса. 

– Был вынужденный забой, – 
признался фермер. – Мы прики-
нули, сколько скота можем реально 
прокормить этой зимой, пришлось 
сократить часть молодняка. 

– Сколько у вас запасов кор-
мов сегодня? – поинтересовался 
министр сельского хозяйства.

– Рулонов 40 сена осталось, до 
середины марта хватит, потом буду 
докупать. Уже пришлось докупать 
силос, который нам привезли из 
поселка Мамоны Иркутского района.

Фермер также отчитался, что в 
качестве компенсации за потерян-
ный урожай зерновых прошлого года 
получил 200 тыс. рублей. Кроме того, 
Федор Лапин рассказал, где реали-
зует произведенную продукцию и 
сколько получает субсидий на молоч-
ное стадо.

По итогам поездки министр сель-
ского хозяйства проинформировал, 
что от засухи прошлого лета в 13 рай-
онах Иркутской области пострадало 
194 хозяйства. Общая площадь погиб-
ших сельскохозяйственных культур 
исчисляется в 98,4 тыс. га. По экс-
пертной оценке Минсельхоза РФ, 
фактический ущерб в сельскохо-
зяйственных предприятиях региона 
составил 481 млн рублей.

В конце 2015 года КФХ и сель-
хозпредприятиям области в каче-
стве компенсации за потерянный 
урожай и преодоление послед-
ствий засухи было выделено 25 млн 
рублей из регионального резервно-
го фонда. Еще 298,2 млн рублей на 
эти цели перечислил федеральный 
бюджет.

– Сегодня крестьянские фермер-
ские и личные подсобные хозяйства 
могут взять кредиты на закупку корма 
и получить субсидию на возмещение 
части затрат на уплату процентов. А 
именно из федерального бюджета в 
размере 100% ставки рефинансирова-
ния и одной третьей ставки из област-
ного бюджета, – проинформировал 
глава сельхозведомства.

Что касается проблем в част-
ных подворьях, то минсельхоз ведет 
постоянный мониторинг ситуации. 
В наиболее пострадавшие от засухи 
районы направлена база данных о 
запасах кормов в области и сосед-
них регионах. Кроме того, в мини-
стерстве за каждым районом закре-
плен специалист с целью содействия 
в решении оперативных вопросов и 
обновления информации по кормо-
вой проблеме. Во все районы, где 
наблюдается недостаток кормовых 
запасов, направлены рекомендации 
по рациональному вскармливанию 
сельскохозяйственных животных.

– В ближайшее время в прави-
тельстве состоится заседание, где 

будет обсуждаться эта проблема. Мы 
определим направления поддерж-
ки. Подготовлено письмо в Мини-
стерство сельского хозяйства РФ о 
выделении из федерального бюдже-
та средств на компенсацию выплат 
закупаемых для сохранения пого-
ловья крупного рогатого скота кор-
мов, – сообщил Илья Сумароков.

Также министр проинформи-
ровал, что сельхозведомство прово-
дит работу со всеми управлениями 
сельского хозяйства в муниципали-
тетах. Создается горячая линия для 
оперативного реагирования и приема 
заявок от населения по приобрете-
нию кормов. Проводится работа по 
организации взаимодействия между 
личными подсобными хозяйства-
ми и поставщиками кормов. Речь, в 
частности, идет о межхозяйственном 
обмене, когда молодняк сельскохозяй-
ственных животных обменивается на 
корма и фураж. Так, из Баяндаевско-
го района вывезено 250 голов скота 
в Черемховский, Братский и Нижне-
удинский районы. Списки о наличии 
поголовья для последующей его реа-
лизации были составлены еще осенью.

Глава ведомства подчеркнул, что 
массового падежа и сброса поголо-
вья никто не допустит. В случае если 
будет принято решение о финансо-
вой поддержке сельхозтоваропроиз-
водителей, средства будут распреде-
лены в кратчайшие сроки.

Людмила ШАГУНОВА

Фото Андрея ФЕДОРОВА

Выдержать проверку 
на прочность
Поможет животноводам  минсельхоз

ИТОГИ

Мы уже рассказали на 

страницах «Областной» 

о деятельности в 2015 

году одной из четырех 

партийных фракций 

Законодательного 

Собрания – «Единой 

России». Сегодня настал 

черед трех остальных.

Шесть единомышленников 

под красным знаменем

Фракция КПРФ, вторая по вели-
чине в Законодательном Собрании 
области, насчитывает шесть членов. Ее 
представители работают во всех клю-
чевых комитетах ЗС, а Ольга Носенко 
возглавляет комитет по собственности 
и экономической политике.

Как рассказал председатель 
фракции Илья Сумароков, в тече-
ние минувшего года ее членами раз-
работано и внесено на рассмотрение 
депутатского корпуса три законопро-
екта, касающихся наказов избирате-
лей, использования копии знамени 
Победы, а также внесения измене-
ний в областной закон об организа-
ции капремонта общего имущества в 
многоквартирных домах. Под эгидой 
членов фракции проведено два кру-
глых стола, посвященных как разви-
тию Иркутской области в целом, так и 
развитию сельского хозяйства. 

В практику работы коммунистов 
вошло проведение выездных заседа-
ний в муниципальных образованиях 
для решения совместно с администра-
циями наболевших вопросов. Такие 
заседания прошли в Слюдянском, 

Черемховском, Тулунском, Нижне-
илимском и Качугском районах. 

Ольга Носенко, будучи председате-
лем комитета по собственности и эко-
номической политике, неоднократно 
присутствовала на слушаниях в Госду-
ме по вопросам ЖКХ, не раз выезжала 
в Байкальск в связи со сложной ситу-
ацией, сложившейся после закрытия 
градообразующего предприятия. Она 
держит под постоянным контролем 
ход капремонта общего имущества в 
многоквартирных домах, встречаясь с 
собственниками жилья и подрядны-
ми организациями. Как член депутат-
ской комиссии расследовала причины 
низкого качества жилья, построенного 
в поселках Кутулик и Малая Топка 
Иркутского района для детей-сирот.  

Сергей Бренюк – человек в Ангар-
ске известный, принимавший актив-
ное участие в организации слушаний 
по вопросу объединения Ангарска и 
трех прилегающих поселков в город-
ской округ, а затем выставивший свою 
кандидатуру на выборах мэра. В ходе 
избирательной кампании он вместе с 
20 активистами КПРФ разделил тер-
риторию города таким образом, чтобы 
каждый житель мог обратиться в пар-
тийную организацию со своей прось-
бой. Эта структура связи с избирателя-
ми сохранилась и после выборов.

Два члена фракции – Павел Сума-
роков и Роман Габов – выпускники 
Иркутской сельхозакадемии, и, есте-
ственно, ставят во главу своей депу-
татской деятельности вопросы раз-
вития областного АПК, увеличения 
господдержки аграриям. В то же время 
отстаивают интересы своего Усольско-
го района. Павел Сумароков помог в 
оснащении мягкой мебелью травмпун-
кта в Усолье-Сибирском, а Роман Габов 
курировал строительство объездной 
дороги в поселке Раздолье, предпри-
нятой по просьбе его жителей. Кроме 
того, оба депутата добиваются выделе-
ния средств из областного бюджета для 

капремонта здания родильного дома в 
Усолье-Сибирском.

Общественная приемная депутата 
Михаила Щапова действует совмест-
но с общественной приемной регио-
нального отделения Общероссийской 
общественной организации «Центр 
противодействия коррупции в органах 
государственной власти». Сам он вхо-
дит в состав президиума АНО «Центр 
общественных процедур «Бизнес про-
тив коррупции» в Иркутской области». 

Входил в состав иркутской деле-
гации, посетившей в прошлом году 
КНР и Республику Корея с целью при-
влечения зарубежных инвестиций в 
строительную отрасль Прибайкалья. 
Состоит членом общественного совета 
фонда ремонта МКД Иркутской обла-
сти. При его финансовой поддержке 
в Иркутске открыт театр-студия танца 
для детей с ДЦП. 

В течение года свыше тысячи изби-
рателей побывали на приемах у своих 
депутатов, изложив им свои просьбы и 
пожелания.

ЛДПР не оставляет 

ветеранов без внимания

Во фракцию ЛДПР, которую воз-
главляет Олег Кузнецов, входят четыре 
депутата из Ангарска, Братска и Усолья-
Сибирского. Двое из них работают в ЗС 
на постоянной основе в качестве заме-
стителей председателей профильных 
комитетов: по социально-культурному 
законодательству и комитета по соб-
ственности и экономической политике.

В ходе парламентских обсужде-
ний членами фракции предложено 12 
поправок в принимаемые законы, а 
формулировка законопроекта, предпи-
сывающая новые правила формирова-
ния органов местного самоуправления, 
принадлежит исключительно коллек-
тивному законодательному творчеству 
либерал-демократов. При их участии 

прошла дискуссия по реализации кон-
цепции государственной семейной 
политики в России, а также круглые 
столы, темой которых стала роль Кор-
порации развития в создании новых 
технологий и вектор развития малых 
предприятий Иркутской области.

Самое пристальное внимание 
депутаты фракции уделяют работе с 
избирателями. В течение года рассмо-
трено более 200 обращений граждан, 
большая часть которых удовлетворе-
на. Одним из вопросов, волнующих 
жителей региона, остается организа-
ция капремонта общего имущества 
многоквартирных домов. Депутатами 
и их помощниками проведена большая 
разъяснительная работа по данному 
вопросу. Для оказания квалифициро-
ванной юридической помощи к работе 
в общественных приемных привлека-
лись юристы-профессионалы. 

Выполняя просьбу своих изби-
рателей из садоводства «Здоровье», 
Олег Кузнецов добился восстановле-
ния остановки пригородного поезда 
Черемхово-Иркутск на остановочном 
пункте «Зеленый городок». При его 
поддержке произведен ремонт спорт-
зала в одной из школ Усолья-Сибир-
ского, а также оказана материальная 

поддержка поисковому отряду «Иска-
тель» для проведения экспедиции в 
Ленинградскую область.  

Для многих малообеспеченных 
семей Братска отправить в школу сына 
или дочь непростая задача. Ее помог 
разрешить депутат Георгий Любенков, 
подарив 15 учащимся младших классов 
портфели с полным набором школь-
ных принадлежностей. А депутат Дми-
трий Ершов оказал помощь в проведе-
нии в Ангарске спортивного турнира 
«Серия – мастер». При его же под-
держке на острове Ольхон состоялся 
Байкальский конькобежный марафон.

Членами фракции неоднократно 
оказывалась финансовая поддержка 
ветеранским и другим некоммерче-
ским общественным организациям, в 
частности, была организована спон-
сорская помощь Ангарскому отделе-
нию Всероссийского общества слепых.

Твердая точка опоры 

«Гражданской платформы»

Хотя фракция политической партии 
«Гражданская платформа» немногочис-
ленна, включает лишь трех депутатов, но 
ее голос не теряется в общем хоре. В рей-
тинге активности ее председатель Влади-
мир Матиенко занимает одно из первых 
мест – на его счету более 60 поправок, 
внесенных в соавторстве или единолично 
в принимаемые законодательные акты. 

По его инициативе были приняты 
поправки в областной закон «Об област-
ной государственной поддержке соци-
ально ориентированных некоммерче-
ских организаций». Им же был подготов-
лен законопроект о возвращении прямых 
выборов мэра областного центра.

Широко использует фракция и кон-
трольные функции. В адрес губерна-
тора и правоохранительных органов 
было направлено несколько депу-
татских запросов. Они, в частности, 
касались защиты водоохранной зоны 

Ершовского водозабора от хозяйствен-
ной деятельности и законности рубки 
лесных насаждений в пойме реки Кая.

У членов фракции прямая и надеж-
ная связь со своими избирателями. 
Укреплению этой связи во многом спо-
собствует благотворительный фонд 
Владимира Матиенко, взявший под 
опеку десятки многодетных семей. 
За минувшее лето только в Свердлов-
ском округе города Иркутска фондом 
организовано и проведено более тыся-
чи матчей по мини-футболу. Причем 
в них принимают участие не только 
мальчишки, но и девчонки. Накал спор-
тивной борьбы продолжается и зимой, 
перемещаясь с футбольных полей на 
хоккейные площадки. В ледовых тур-
нирах ежегодно скрещивают клюшки 
около полусотни команд. 

В сферу своих депутатских полно-
мочий Эдуард Дикунов включает весь 
отдаленный Нижнеилимский район. 
Используя финансовые возможности 
Янгелевского ГОКа, где занимает долж-
ность председателя совета директоров, 
он помог отремонтировать поселковую 
котельную, оснастить среднюю школу 
и детский сад пожарной сигнализа-
цией, а учителей Янгелевской школы 
обеспечить необходимой педагогиче-
ской литературой. 

По его инициативе в преддверии 
100-летия Нижнеилимской районной 
библиотеки им. А.Н. Радищева во всех 
библиотеках района прошел конкурс 
«Читай с нами – читай больше нас», а 
лучшие выпускники Янгелевской школы 
награждены ценными подарками.

Его коллега по фракции Владимир 
Чеботарев, будучи строителем, помог 
администрации поселка Дзержинск в 
подготовке проекта планировки этого 
населенного пункта. Он также оказал 
финансовую помощь женской хоккей-
ной команде «Рекорд» для поездки в 
Швецию на Кубок мира.

Александр ПАВЛОВ

СЕЛЬСКОЕ ХОЗЯЙСТВО

НА СТРАЖЕ 
ПРОДОВОЛЬСТВЕННОЙ 
БЕЗОПАСНОСТИ

В областном правительстве состоялось заседа-
ние секции «Ветеринария» Координационного 
совета по сельскохозяйственной политике, про-
довольствию и легкой промышленности Сибири 
Межрегиональной ассоциации «Сибирское согла-
шение». В ее работе приняли участие губернатор 
Иркутской области Сергей Левченко, руководитель 
службы ветеринарии региона Борис Балыбердин, 
министр сельского хозяйства Иркутской обла-
сти Илья Сумароков, специалисты государствен-
ных ветеринарных служб СФО, Республики Саха 
(Якутия), Хабаровского края.
Открывая заседание, Сергей Левченко отметил, что 
применение комплекса ветеринарно-санитарных 
мер играет важную роль в обеспечении продукто-
вой безопасности региона. По его словам, затраты 
на профилактику как заразных, так и массовых 
незаразных болезней экономически выгоднее, чем 
затраты на ликвидацию последствий, наносимых 
этими болезнями.
– Ветеринарную помощь также необходимо раз-
вивать для оказания населению платных услуг по 
лечению животных и реализации ветеринарных 
препаратов. При этом цены в госучреждениях долж-
ны быть социальными, а качество услуг – высоким, 
– подчеркнул глава региона. 
По данным министерства сельского хозяйства 
региона, которые привел руководитель ведомства 
Илья Сумароков, на территории Иркутской области 
сохраняется благополучная эпизоотическая обста-
новка. Этому способствует продуктивное взаимо-
действие сельхозпредприятий региона с минсель-
хозом и службой ветеринарии. На сегодняшний 
день с сельхозтоваропроизводителями заключено 
около 615 договоров, в рамках которых госуч-
реждения ветеринарии предоставляют им свои 
услуги. Так, под контролем ветслужбы в 2015 году 
на территорию области из других регионов России 
было завезено 163 тыс. голов сельхозживотных, 
215 тыс. голов птицы и около 3 млн штук инкуба-
ционного яйца. В 2015 году ветеринарными специ-
алистами проведено 100 тыс. осмотров продукции 
и 150 тыс. экспертиз, благодаря которым удалось 
избежать попадания в торговую сеть некачествен-
ных и опасных продуктов общим весом более 
1 тыс. тонн. 
О работе службы ветеринарии Иркутской обла-
сти участникам совещания рассказал Борис 
Балыбердин:
– Оказывая услуги населению в части лечения и 
реализации ветеринарных препаратов, мы создаем 
конкуренцию в сфере ветеринарных услуг, обеспе-
чиваем снижение цен по региону. Как и положено 
государственной службе, мы оказываем социаль-
ную помощь населению в виде низких цен на вете-
ринарные препараты как для сельхозживотных, так 
и для мелких домашних животных.
Борис Балыбердин сообщил, что с целью повышения 
качества услуг, оказываемых населению Иркутской 
области, и увеличения наполняемости бюджета 
службой ветеринарии проводится работа по введе-
нию новых площадей, внедрению современных тех-
нологий, улучшению условий труда ветеринарных 
специалистов. Результатом можно считать увеличе-
ние количества обращений за ветпомощью. Так, в 
2014 году было зарегистрировано 117 тыс. обра-
щений, а в 2015-м – 137 тыс. Доходы от платных 
ветеринарных услуг в прошлом году увеличились на 
47 млн рублей.

Анна ВИГОВСКАЯ

Три оттенка законодательной власти

В целях оперативного решения вопросов, свя-

занных с обеспечением кормами сельскохозяй-

ственных животных, в администрациях муници-

пальных образований, пострадавших от засухи 

летом 2015 года, начнут работать горячие линии.

АКТУАЛЬНО

Зима этого года стала настоящим испытанием для 

животноводов Баяндаевского района. Сильнейшая 

летняя засуха, лютые морозы и небывало высокий 

снежный покров сделали проблемной зимовку скота. 

У многих сельчан возникли трудности с сенажом и 

фуражом. Чтобы увидеть, как обстоят дела в личных 

подворьях и у фермеров, в Баяндаевском районе 

с рабочим визитом побывал министр сельского 

хозяйства региона Илья Сумароков. 

Самое пристальное 
внимание депутаты 
фракции уделяют работе с 
избирателями. В течение 
года рассмотрено более 
200 обращений граждан, 
большая часть которых 
удовлетворена. Одним 
из вопросов, волнующих 
жителей региона, остается 
организация капремонта 
общего имущества 
многоквартирных домов. 

Министр сельского хозяйства региона 

Илья Сумароков посетил Баяндаевский район
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ПЕРСПЕКТИВЫ

К усть-илимскому 

аэропорту подведены две 

линии электропередач 

по 35кВ, сейчас идет 

монтаж двух подстанций. 

В феврале объект 

будет подключен к 

электричеству. Это 

позволит развивать 

воздушные ворота, 

которые пока именуются 

посадочной площадкой. 

Когда-то в Усть-Илимске был совре-
менный аэропорт. Жители города вспо-
минают, что их аэровокзалу в 1990-е 
годы могли позавидовать многие круп-
ные города. Рассчитанный на обслу-
живание 450 пассажиров в час, он был 
оснащен двумя телескопическими тра-
пами для сообщения самолета со зда-
нием аэровокзала (редкость для России 
даже по сегодняшним меркам). Трех-
километровая искусственная взлетно-
посадочная полоса (ИВПП) позволя-
ла принимать различные воздушные 
суда как пассажирские, так и грузовые, 
вплоть до Ан-124 «Руслан».

Сегодня усть-илимский аэропорт 
производит удручающее впечатление. 
Многолетние долги привели в итоге 
усть-илимское авиапредприятие к бан-
кротству, производство по которому 
было завершено в 2005 году. В ходе 
конкурсного производства имущество 
аэропорта было продано отдельны-
ми лотами, а не имущественным ком-
плексом. В результате часть объектов, 
включая здание аэровокзала, отошла к 
частным структурам.

Теперь от когда-то современно-
го аэропорта остался лишь бетонный 
остов, а рядом пустыми окнами зияет 
бывшая гостиница. Почти нетронуты-
ми оказались только искусственная 
взлетно-посадочная полоса (ИВПП) 

и перрон. Данные объекты являются 
самыми необходимыми для деятельно-
сти аэропорта.  

– В 2013 году ИВПП, перрон и ряд 
других объектов, не реализованных в 
ходе банкротства авиапредприятия, 
были переданы городу из муниципаль-
ной собственности Усть-Илимского 
района, – рассказал заместитель 
начальника финансового управления 
администрации города Усть-Илимска 
по экономике Евгений Русаков. – В 
течение того же года при поддержке 
региональных властей и участии ОАО 
«Группа «Илим» было возобновлено 
воздушное сообщение между Иркут-
ском и Усть-Илимском. Для этого 
создано МУП «Посадочная площадка 
(Аэропорт) города Усть-Илимска». 

Конечно, сложно назвать аэропор-
том два установленных мобильных 
здания-вагончика, один из которых 
является постом охраны и рабочим 
местом старшего авиационного началь-
ника посадочной площадки, а другой 
– залом для ожидания. Тем не менее 
этих помещений было достаточно для 
того, чтобы начать принимать воздуш-
ные суда четвертого класса. И спустя 
11 лет забвения, начиная с августа 2013 
года, был запущен субсидируемый из 
областного бюджета авиамаршрут, свя-
зывающий Усть-Илимск с областным 
центром. Сначала авиарейсы осущест-
влялись на девятиместном самолете 
«Цессна-Гранд-Караван 208В» два раза 
в неделю. С 2015 года авиакомпания 
«ПАНХ» запустила по этому маршруту 
новые самолеты «L-410» вместимостью 
17 человек, которые сегодня летают до 
трех раз в неделю. 

Еще в самом начале создания поса-
дочной площадки остро стоял вопрос 
организации электроснабжения объ-
екта. Раньше сюда шли две линии, 
поскольку такие объекты должны 
иметь два источника питания. Одна 
ЛЭП – из поселка Невон, другая – от 
подстанции «Сибирская». После пре-
кращения деятельности авиапредприя-
тия ЛЭП были демонтированы, а когда 
расселяли поселок Кеуль из-за затопле-
ния ложа водохранилища Богучанской 
ГЭС, свернули и нитку электроснабже-
ния вместе с «отпайкой» на аэропорт. 

При поддержке областного прави-
тельства и ОАО «Иркутская электро-
сетевая компания» в настоящее время 
подведены две линии по 35кВ, произво-
дится монтаж двух трансформаторных 
подстанций, в феврале объекты поса-
дочной площадки будут подключены к 
постоянному источнику питания. 

Пока же посадочная площадка про-
должает питаться электроэнергией в 
автономном режиме от бензогенерато-
ра. В вагончиках для пассажиров и пер-
сонала для обогрева помещений стоят 
небольшие дровяные печки. 

По словам Николая Мезенцева, 
директора МУП «Посадочная площад-
ка (Аэропорт) города Усть-Илимска», с 
появлением энергоснабжения можно 
будет решать вопрос по оснащению 
взлетно-посадочной полосы светосиг-
нальным оборудованием, что позволит 
принимать воздушные суда в любое 
время суток. Так что, у посадочной 
площадки открываются перспективы в 
будущем снова стать аэропортом, при-
чем как положено, с аэровокзалом. 

– Есть планы по строительству 
аэровокзала местных воздушных 
линий с пропускной способностью до 
100 человек в час, – говорит Евге-
ний Русаков. – Пока рассматривает-
ся возведение деревянного здания с 
применением современных строитель-
ных технологий. В настоящее время 
выполнена строительная часть проекта 
здания аэровокзала. При поддержке 
красноярского проектного института 
«Красаэропроект» прорабатывается 
схема размещения технологического 
оборудования для подготовки электри-
ческой части проекта. А после проведе-
ния анализа состояния водозаборных 
скважин будет разработана часть про-
екта, связанная с водоснабжением и 
водоотведением. Но вместе с тем, как 
альтернативный вариант рассматрива-
ется возможность возведения аэровок-
зала из модульных конструкций.

По словам Евгения Русакова, прак-
тически готовы изменения в аэрона-
вигационный паспорт посадочной 
площадки. Внесение данных поправок 
позволит принимать воздушные суда 
третьего класса (Ан-24, Ан-26, Як-40 и 
так далее). Однако есть ряд факторов, 

сдерживающих развитие инфраструк-
туры воздушного транспорта. И, по 
мнению специалиста горадминистра-
ции, без участия правительства Иркут-
ской области решить их весьма затруд-
нительно. 

– Объекты бывшего усть-
илимского аэропорта, принятые в 
муниципальную собственность, распо-
ложены на земельном участке, кото-
рый принадлежит Российской Феде-
рации, – продолжил Евгений Русаков. 
– Одним из возможных вариантов 
решения земельного вопроса может 
стать передача земельного участка в 
собственность региона с последующим 
предоставлением Усть-Илимску в бес-
срочное пользование. Либо возможно 
разделение имеющегося земельного 
участка и передача муниципалите-
ту лишь той его части, которая необ-
ходима для обеспечения воздушного 
сообщения. А пока нет ясности в этом 
вопросе, мы не сможем ни участвовать 

в федеральной целевой программе, ни 
начать строительство аэровокзала. 

Николай Мезенцев, в свою очередь, 
добавил, что сдерживающим фактором 
развития посадочной площадки также 
является отсутствие топливозаправоч-
ных мощностей. Несколько авиакомпа-
ний проявляют интерес к Усть-Илимску, 
но всем им требуется заправка. В адми-
нистрации города рассматривают два 
варианта организации топливозаправ-
ки воздушных судов: либо установка 
модульной заправочной станции, либо 
приобретение аэродромного топливо-
заправщика. Стоимость их примерно 
одинакова – от 9,5 млн рублей и выше. 
Евгений Русаков заметил, что без уча-
стия областного бюджета на условиях 
софинансирования только за счет мест-
ной казны этот вопрос не решить. 

Евгений Русаков считает, что разви-
тие наземной инфраструктуры воздуш-
ного транспорта в Усть-Илимске и в дру-
гих северных территориях Иркутской 

области возможно и по пути создания 
казенного предприятия, где малые аэро-
порты и посадочные площадки являлись 
бы его филиальной сетью. Кстати, в 
конце прошлого года губернатор Иркут-
ской области Сергей Левченко заявлял, 
что ситуацию с малыми аэропортами 
на севере региона может исправить их 
централизация вокруг международного 
аэропорта «Иркутск». 

– Если такое решение будет при-
нято и реализовано, то у посадочной 
площадки «Усть-Илимск» откроются 
реальные перспективы и по оснаще-
нию взлетно-посадочной полосы необ-
ходимым оборудованием, и по прове-
дению ремонтных работ с последую-
щей сертификацией аэродрома, и по 
возрождению полноценного аэропор-
та, – подытожил Евгений Русаков. 

Елена ПШОНКО 

Фото Матрены БИЗИКОВОЙ

Усть-илимский аэропорт встает на крыло

КОНТРОЛЬ

В 2015 году мобильная 

приемная прокуратуры 

Иркутской области 

работала в отдаленных 

населенных пунктах 

Казачинско-Ленского 

района. Только от 

жителей сел Карам 

и Нижнемартыново 

поступило 15 жалоб и 

обращений, ставших 

основанием для принятия 

мер прокурорского 

реагирования, вплоть до 

подачи судебных исков. 

Восстановление стабильного энер-
госнабжения, выплата долгов по зар-
плате бюджетникам, организация ока-
зания медпомощи – решение этих и 
других вопросов местного значения в 
отдаленных селах стало возможным 
только после вмешательства надзор-
ного ведомства. Некоторые из них, в 
частности, касающиеся ликвидации 
крупных свалок отходов лесопиления, 
до сих пор рассматриваются в судах.

Местные органы власти 

не исполняют свои 

полномочия

Повсеместное неисполнение орга-
нами местного самоуправления 131-го 
федерального закона и своих полно-
мочий по решению вопросов местного 
значения, многочисленные нарушения 
законодательства в сфере бюджетных 
отношений и охраны природы – с 
такими реалиями столкнулись пред-
ставители мобильной группы регио-
нальной прокуратуры в Казачинско-
Ленском районе. Тогда, летом 2015 
года, вместе с заместителем прокурора 
Иркутской области Андреем Некрасо-
вым «на севера» выезжали и корре-
спонденты «Областной».

– Мы обобщим результаты работы 
нашей мобильной приемной, отработа-
ем все поступившие обращения, потом 
проанализируем причины и условия, 
которые привели к возникновению 
той или иной ситуации. В первую оче-
редь будет проверяться, как исполня-
ются полномочия органами местного 
самоуправления. Но уже сейчас я могу 
сказать, что вряд ли можно дать поло-
жительную оценку работе властей по 

отдаленным населенным пунктам. Без-
условно, есть ряд вопросов, которые 
можно решить, снять напряженность, 
не затрачивая каких-то гигантских 
денежных средств, а просто выполнив 
свои полномочия, которыми надели-
ли власть избиратели, – так проком-
ментировал предварительные итоги 
работы мобильной приемной Андрей 
Некрасов.

Учителям и 

коммунальщикам выплатят 

долги по зарплате

Прокуратура области и ее подраз-
деление в Казачинско-Ленском районе 
поработали с поступившими жалобами. 
Только в селе Карам и деревне Нижне-
мартыново надзорное ведомство полу-
чило 15 обращений от граждан. Наи-
большее их количество касалось нару-
шений трудового законодательства. 
Так, работники уже несуществующего 
муниципального предприятия «Про-
гресс» не досчитались 381 тыс. рублей 
зарплаты. При этом, как показала про-
верка, работа по взысканию задолжен-
ности руководителем МУП не проводи-
лась, а со стороны комитета по управ-
лению муниципальным имуществом 
администрации Казачинско-Ленского 
района достаточный контроль над дея-
тельностью подведомственного муни-
ципального предприятия и его руково-
дителя не осуществлялся. 

В итоге районный прокурор внес 
руководителю «Прогресса» представ-
ление с требованием устранить нару-
шения законов. Сейчас оно исполнено, 
задолженность перед 21 работником 
МУПа погашена.

Сложнее оказалось добиться того, 
чтобы работникам Карамской школы 

выплатили заработную плату в пол-
ном объеме и не ниже минимально-
го размера оплаты труда. Надзорному 
ведомству пришлось обратиться в суд, 
который согласился с доводами истца. 
Судебное решение сейчас находится 
на исполнении, директора учебного 
учреждения привлекли к администра-
тивной ответственности и выплате 
штрафа.

В эвенкийскую деревню 

обязаны ездить бригады 

врачей

Пришлось работникам прокура-
туры разбираться и с медицинским 
обслуживанием населения.

– Было установлено, что на тер-
ритории деревни Вершина Ханды не 
в полной мере организовано оказа-
ние медицинской помощи. В связи с 
отдаленностью места расположения 
деревни Казачинско-Ленская район-
ная больница предоставляет медуслу-
ги гражданам, фактически прожива-
ющим на территории деревни посред-
ством санитарной авиации. Жители 
Вершины Ханды не имели возмож-
ности приобретать лекарства, прохо-
дить диспансеризацию, что нарушало 
их права на здравоохранение. Кроме 
того, в деревне фактически проживают 
представители коренных малочислен-
ных народов Севера, у которых есть 
жилье в других населенных пунктах, 
– в поселке Магистральный или селе 
Казачинское. Они могли получить мед-
помощь только в учреждениях, рас-
положенных на территории этих насе-
ленных пунктов.

– По указанному факту наруше-
ния закона прокуратурой в адрес мэра 
района, а также главного врача ОГБУЗ 

«Казачинско-Ленская РБ» были вне-
сены представления. По результатам 
рассмотрения документов прокурор-
ского реагирования сформированы 
врачебные бригады для обследования 
граждан, проживающих на отдален-
ных территориях, выезды которых 
осуществляются не реже одного раз 
в квартал, – рассказывает начальник 
отдела по рассмотрению обращений и 
приему граждан прокуратуры Иркут-
ской области Лариса Суворова.

Да будет свет в деревнях и 

поселках

Еще одна важная проблема, кото-
рая была поднята во время летнего 
«десанта» прокуратуры на север обла-
сти, – ненадлежащее электроснабже-
ние отдаленных населенных пунктов. В 
поселки Карам, Нижнемартыново, Вер-
шина Ханды, село Ермаково и деревню 
Карнаухово электричество подавали в 
определенные часы. То, что продукты в 
холодильниках портились, это полбеды. 
Беда в том, что вместе с электричеством 
отключалась и телефонная сеть, а сото-
вой связи в том же Караме нет.

Проверка показала, что в населен-
ных пунктах отсутствовали резерв-
ные источники автономного энерго-
снабжения. В адрес глав Карамского, 
Мартыновского МО, мэра Казачин-
ско-Ленского района внесены пред-
ставления, которые рассмотрены и 
удовлетворены. Нормы подачи потре-
бителям электроэнергии увеличены, 
а в первом квартале 2016 года ГУЭП 
«Облкоммунэнерго-Сбыт» заплани-
ровано размещение на территориях 
Мартыновского сельского поселения 
резервных ДЭС.

Лесопользователей 

обяжут убрать за собой 

отходы

Немало негативной информации 
от жителей района поступило по теме 
защиты природы. На встрече с населе-
нием Западно-Байкальский межрайон-
ный природоохранный прокурор Алек-
сей Калинин, которому подведомствен-
на 21 территория области, признал, что 
такого масштаба нарушений лесного 
законодательства он мало где встречал. 
Отходы лесопиления, лесопорубочные 
остатки там повсеместно встречаются 
не только на делянах, но и вдоль дорог и 
даже в Магистральном, прямо у желез-
нодорожного полотна. Уже после той 
поездки в Казачинско-Ленский район 
с дополнительной инспекцией были 
направлены сотрудники ЗБМП и спе-
циалисты Агентства лесного хозяйства. 
Они проверили наиболее крупных 
лесопользователей. 

– Проверкой в отношении ООО 
«Магистраль Транзит» и ООО «Туту-
ра Лес» выявлены факты захламления 
арендованных лесных участков твер-
дыми бытовыми отходами. Также там 
были сдвинуты порубочные остат-
ки к краю леса по обеим сторонам 
лесной дороги, что является грубым 
нарушением требований правил заго-
товки древесины, правил санитарной 
и пожарной безопасности в лесах. В 
ходе выездной проверки ответствен-
ные лица ООО «Магистраль Транзит» 
и ООО «Тутура Лес» территориальным 
отделом Агентства лесного хозяйства 
Иркутской области по Казачинско-
Ленскому лесничеству привлечены к 
административной ответственности в 
виде штрафа. Межрайонной прокура-
турой в адрес руководителей указан-
ных юридических лиц внесены пред-
ставления с требованиями об устра-
нении нарушений закона. Документы 
прокурорского реагирования рассмо-
трены, требования прокурора удовлет-
ворены, – поясняет Алексей Калинин.

Кроме того, неподалеку от Маги-
стрального, в урочище Окулькан, 
выявлены несанкционированные 
свалки отходов лесопиления, располо-
женные на территории государствена-
ного лесного фонда. Эти большие горы 
из горбыля, опилок и щепы видны 
даже с самолета. Свалки организова-
ны в бывших карьерах добычи ПГС, 
оставшихся со времен строительства 
поселка. По информации Алексея 
Калинина, складирование отходов 
лесопереработки организовано двумя 
юридическими лицами: ООО «Евра-
зия-леспром групп» и ООО «Русфо-
рест Магистральный», при этом тер-
ритория лесного фонда используется 
самовольно.

– В течение 2013–2015 годов тер-
риториальным отделом Агентства лес-
ного хозяйства Иркутской области по 
Казачинско-Ленскому лесничеству в 
отношении указанных юридических 
лиц принимались меры администра-
тивного воздействия по факту несанк-
ционированного размещения отходов 
лесопиления на территории лесного 
фонда, однако данная работа положи-
тельных результатов не дала, – про-
должает Западно-Байкальский при-
родоохранный прокурор. – В связи 
с изложенным, по итогам проверки 
мною в Казачинско-Ленский район-
ный суд направлены исковые заявле-
ния с требованиями об обязании ООО 
«Русфорест Магистральный» и ООО 
«Евразия-леспром Групп» ликвиди-
ровать несанкционированные свалки 
отходов и произвести лесовосстанов-
ление на лесных участках. В настоящее 
время исковые заявления находятся в 
стадии рассмотрения. 

В лесах бросали 

вырубленные деревья

Надзорное ведомство подвергло 
критике и организацию лесовосста-
новления в районе. Например, при 
проверке ООО «ИВЛПС-Небельский 
ЛПХ» выяснилось, что приживаемость 
хвойных саженцев на местах выру-
бок составляет всего 37%, в то время 
как она должна составлять не менее 
85%. Взамен погибших деревьев новые 
не высаживались. В связи с грубыми 
нарушениями требований Лесного 
кодекса РФ и правил лесовосстановле-
ния в адрес предприятия было внесено 
представление. Требования прокуро-
ра признаны обоснованными. Теперь 
в планах на 2016 год ООО «ИВЛПС-
Небельский ЛПХ» – провести меро-
приятия по дополнению лесных куль-
тур на пройденных рубкой площадях. 
Выполнение указанных мероприятий 
Западно-Байкальской прокуратурой 
поставлено на контроль.

Для решения некоторых проблемных 
вопросов радикальных мер прокурор-
ского реагирования не понадобилось. 
Так, в селе Карам жители жаловались на 
то, что неподалеку от села лежит и уже 
начинает гнить около трех тысяч кубо-
метров брошенной древесины, которую 
можно было употребить на дрова. Про-
куратура провела рабочее совещание 
с участием руководства предприятия, 
которому, как оказалось, невыгодно 
вывозить издалека вырубленный лес. 
На встрече было достигнуто соглаше-
ние об отчуждении его жителям Карама. 
В итоге в адрес главы Карамского МО 
направлено письмо с указанием инфор-
мации о возможности использования 
указанной древесины жителям поселка 
для собственных нужд. 

Мобильная приемная 

поедет в Киренский район

– Следует отметить, что рабо-
та мобильной приемной прокуратуры 
Иркутской области, проведенная на тер-
ритории Казачинско-Ленского района, 
явилась эффективным способом помо-
щи населению в отдаленных местно-
стях, а также лицам из числа коренных 
малочисленных народов Севера. Она 
способствовала реальному устранению 
нарушений прав граждан. В связи с этим 
работа в указанном направлении будет 
продолжена, – подводит итог Лариса 
Суворова. – В первом полугодии  2016 
года запланирована работа мобильной 
группы прокуратуры Иркутской обла-
сти в Киренском районе. Мы планируем 
встретиться с жителями Коршуновского 
и Небельского сельских поселений. 

Юлия МАМОНТОВА 

Мобильная приемная прокуратуры продолжает работу
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Напомним, в постановке, с 
которой иркутский драмтеатр 
объездил всю Россию и многие 
зарубежные страны, в роли Тевье-
молочника блистал народный 
артист Виталий Венгер. Спектакль 
стал его бенефисом в 148-м теа-
тральном сезоне. Спустя восемь 
лет постановку пришлось снять с 
репертуара из-за болезни испол-
нителя главной роли. Дело в том, 
что образ Тевье-молочника полу-
чился у Виталия Венгера настоль-
ко пронзительным, что, казалось, 
последующие исполнители вряд 

ли выдержат сравнение с масте-
ром сцены. За роль Тевье в 2001 
году Виталий Венгер получил 
премию «Лучшая мужская роль» 
Первого фестиваля сибирских 
театров «Сибирский транзит». В 
этом году театр решил рискнуть и 
вновь поставить пьесу, тем более 
что народный артист России сам 
благословил режиссера, исполни-
телей нового состава и будущего 
Тевье-молочника – заслуженного 
артиста России Степана Догадина.

– Спектакль появился в 
репертуаре благодаря директору 

театра Анатолию Стрельцову, – 
рассказывает Виталий Венгер. 
– Помню, мы сидели у него в 
кабинете накануне какого-то 
юбилея, и он мне сказал: «Послу-
шай, Константинович, поищи для 
себя какой-то объемный матери-
ал, который ты, может быть, давно 
хотел сыграть». Но я ничего не 
нашел, и он мне предложил глав-
ную роль в «Поминальной молит-
ве» Горина. Тогда я вспомнил, что 
когда-то в Москве с отцом видел 
этот спектакль с легендарным 
Соломоном Михоэлсом. Я, конеч-

но, мало что помнил – возраст 
был не тот, но ощущение оста-
лось. Так благодаря Анатолию 
Андреевичу случилась эта поста-
новка. И мне хочется пожелать 
новому составу вдохновения и 
успеха. Вы встречаетесь с совер-
шенно потрясающей драматурги-
ей, поэтому работайте с предчув-
ствием праздника.

Кстати, Степан Догадин также 
был занят в старом составе, прав-
да, в другой роли.

– Я играл Федьку-писаря, и 
мне, маститому артисту – я в то 
время уже пять лет проработал в 
театре – хотелось чего-то помас-
штабнее, – признается он. – Но 
потом я втянулся в эту историю и 
получал огромное удовольствие. 
Сейчас хоть и дорос до роли 
Тевье, но, честно говоря, пока не 
представляю, как это у меня полу-
чится.

В основе пьесы Григория 
Горина лежит повесть «Тевье-
молочник» и другие произведе-
ния еврейского писателя и дра-
матурга Шолом-Алейхема. Непра-
вильным было бы упростить спек-
такль до повествования о судьбе 
евреев, гонимых из своих дере-
вень в начале XX века. На самом 
деле, это пронзительная пьеса 
на все времена о людях разных 
национальностей, которых разде-
ляют традиции, культура, язык, 
вероисповедание, но объединя-
ют любовь, дружба и сочувствие. 
Впрочем, режиссер Олег Пермя-
ков обещает, что зрители увидят 
не совсем ту историю, что была 
поставлена им в 1998 году.

– Всех персонажей играют 
новые актеры, а это другое пони-
мание героев. К тому же время, в 
котором мы живем, диктует иные 
ритмы, условия и человеческие 
взаимоотношения, – отметил он.

На встрече помимо напут-
ствий также состоялась и переда-
ча талисманов от старых исполни-
телей новым. Например, народная 
артистка России Наталья Короле-

ва, которая сыграла в прошлой 
постановке Голду – жену Тевье, 
передала Анастасии Пушилиной 
текст своей роли. 

– Роли нам печатали на очень 
плохой бумаге, с непонятным 
шрифтом, но это не помешало 
мне вжиться в образ Голды, – 
вспоминает Наталья Королева. 
– На полях у меня есть очень 
важные замечания. Мы работали 
в этом спектакле весело, правда, с 
Венгером иначе не бывает – либо 
вспышки гнева, либо анекдоты.

Артистка Татьяна Двинская 
исполнила в спектакле роль дочери 

Тевье и Голды – Цейтл, влюблен-
ной в бедного портного Мотла. В 
премьерной постановке этот образ 
воплотит на сцене артистка Екате-
рина Константинова. 

– Я перелистнула страницы 
своих спектаклей и поняла, что 
это была последняя юная лири-
ческая роль, которую я играла, 
– рассказала Татьяна Двинская. 
– Думаю, моя героиня – бунтар-
ка, которая сдвинула какую-то 
основу еврейской семьи. Поэто-
му, Катя, тебе нужно очень много 
психофизических сил на эту 
роль, и я желаю тебе успеха. 

Сам режиссер Олег Пермяков 
признался, что он с большим тре-
петом подходит к постановке:

– Я рад вновь встретиться с 
коллективом иркутского драм-
театра, настолько профессио-
нально открытым, что это редко 
где встретишь. На каждой репе-
тиции я получаю заряд счастья. 
Хочу подчеркнуть, что Степан 
Догадин за эти годы вырос в 
крепкого мастера, и это будет 
другой Тевье. Исполнительница 
роли Голды Анастасия Пуши-
лина тоже вживается в образ. 
Самое важное, что у вас потряса-
ющий коллектив, а в профессии 
актера человеческие отноше-
ния – это тоже профессиона-
лизм. Ведь когда актеры выходят 
на сцену, зрители получают от 
них информацию, и наша цель 
– передать им чувство любви, 
доброты и стойкости перед жиз-
ненными невзгодами. 

Елена ОРЛОВА

Фото Анатолия БЫЗОВА

Поминальная легенда
Пьесу Григория Горина вновь ставят в иркутском драмтеатре

ВЫСТАВКА

«#Иркутск_ялюблю тебя», – 

признается молодой фотограф 

Яна Ушакова. Недавно в 

Галерее В. Бронштейна 

открылась ее персональная 

выставка, где обозначенное 

как хэштег заглавие – не просто 

дань моде. Ведь все эти снимки 

сначала появились в личном 

блоге автора в социальных 

сетях. Фото были сделаны во 

время работы над проектом 

«Исчезающий Иркутск», где в 

качестве эксперта выступил 

президент клуба молодых 

ученых «Альянс» Алексей 

Петров. Вместе они побывали 

в самых недоступных уголках, 

спрятанных в сердце Иркутска.

– Во время работы над проектом мы 
вместе с Яной иногда лазим по заборам, 
отмахиваемся от собак, а порой и сдаем 
рамы в музей, в общем, проводим время не 
банально, – отметил на открытии выставки 
Алексей Петров. – Но этот проект не только 
приносит эстетическое удовольствие, помо-
гает нам лучше узнать свою историю, но и 
показывает, что в Иркутске большое количе-
ство талантливых и неравнодушных людей. 

Экспозиция посвящена сразу двум юби-
леям – 355-летию Иркутска и 25-летию 
самой Яны Ушаковой. Именно поэтому 
фотограф из всего многообразия снимков 
для ровного счета выбрала лишь 25. На каж-
дом из них запечатлен фрагмент историче-
ского Иркутска. Здесь и уверенные камен-
ные здания со всеми присущими поза-
прошлому веку витиеватыми красотами. 
И «деревяшки», похожие своей беззащит-
ностью на пожилых людей. Неожиданно 
запечатленная в луже, как на старой фото-
графии, белокаменная церковь – колыбель 
града Иркутского. Фрагмент моста, благо-
даря необычному ракурсу превращенный в 

арт-объект. И другие фотографии, каждая 
из которых наполнена очень трогательны-
ми эмоциями.

– В основном я снимаю деревянный 
Иркутск, он больше мне по душе, – при-
знается Яна Ушакова. – Но здесь решила 
выставить фото деревянных домов рядом с 
каменными, поскольку именно в этой кон-
трастности – особенность нашего города. 
Мне захотелось обратить внимание ирку-
тян на собственный город, его неповто-
римые черты. Причем в кадре чаще всего 
– подворотни, которые вызывают у меня 
больший интерес, нежели всем известные 
достопримечательности. В то же время я 
снимаю их, чтобы показать людям те места, 
в которые не каждый может попасть.

Трудно поверить, что все эти снимки сде-
ланы не на зеркальный фотоаппарат, кото-
рый у Яны Ушаковой, – фотокорреспонден-
та по профессии, – безусловно, есть, а на 
камеру обычного мобильного телефона. 

– Если есть интересный сюжет, то 
совершенно неважно, какая у тебя камера, 
– считает Яна Ушакова. – Плюс ко всему, 

снимать на телефон удобно, потому что ты 
практически не привлекаешь к себе внима-
ния, чего нельзя избежать, если делать это 
на профессиональную камеру.

Возможно, еще и поэтому в каждом 
снимке Яны Ушаковой есть некая интим-
ность, словно ты остаешься один на один с 
запечатленным на них местом. Если же кадр 
несет в себе некую драгоценную эмоцию и 
даже способен вызвать острую ностальгию, 
то становится неважно, на какую камеру он 
был снят. 

– Фотографии Яны всегда безум-
но интересно рассматривать, – считает 
поклонник блога автора народный артист 
России Денис Мацуев, который поздравил 
ее с открытием выставки в своем видео-
обращении. – Они очень любопытно и нео-
бычно сняты, с какой-то особой любовью к 
нашему городу. Мне все это близко, потому 
что я иркутянин и вырос в этом городе. 

Выставка будет работать до 17 февраля.

Елена ОРЛОВА

Фото Алексея ГОЛОВЩИКОВА

25 признаний в любви Иркутску
ФЕСТИВАЛЬ 

XII Международный фестиваль 

«Джаз на Байкале» пройдет в 

Иркутске с 8 по 11 апреля. Напомним, 

он проводится при поддержке 

правительства Приангарья и 

администрации города. В этом году 

организаторы обещают новый яркий 

формат и еще большую доступность 

события для разных представителей 

городского сообщества. 

– Слоган нашего фестиваля – «Весна – время 
влюбиться в джаз», и мы сделаем все, чтобы еще 
больше людей смогли услышать эту прекрасную 
музыку в качественном исполнении, – отметила 
министр культуры и архивов Иркутской области 
Ольга Стасюлевич. – Каждый фестиваль – громад-
ное событие в жизни региона, ведь помимо пригла-
шенных звезд в нем принимают участие наши музы-
канты и творческие коллективы. Мы уверены, что в 
этом году «Джаз на Байкале» будет еще более ярким.

Откроет фестиваль 8 апреля джазовый парад в 
Иркутской слободе. Шествие двинется от памят-
ника бабру к торговому центру, где на сцене состо-
ится джем-сейшн иркутских музыкантов и гостей 
фестиваля.

– Идея родилась в прошлом году, когда мы 
вывели джаз в широкие массы в 130-м квартале, 
– рассказал художественный руководитель фести-
валя Александр Филиппов. – Успех акции показал, 
что джаз интересен многим, подчас даже тем, кто 
об этом и не подозревал. Кстати, у нас будет сво-
бодный микрофон, так что иркутяне и гости города 
смогут спеть на сцене, ведь джаз – это, прежде 
всего, импровизация.

9 апреля в рамках фестиваля в иркутской школе 
искусств № 5 стартует традиционный VIII Между-
народный эстрадно-джазовый детско-юношеский 
конкурс. В этот день состоятся прослушивания 
в трех возрастных группах: младшей (7–12 лет), 
средней (13–17 лет) и старшей (18–25 лет). При-
зовые места присудят в шести номинациях: инстру-
ментальное соло, джазовый вокал, экстрадно-джа-
зовый вокал, инструментальные ансамбли, джазо-
вые вокальные ансамбли и оркестры. В этом году 
жюри возглавит легендарный джазовый пианист, 
профессор Российской академии музыки имени 
Гнесиных Игорь Бриль. В его состав также войдут 

выдающийся израильский саксофонист Роберт 
Анчиполовский, именитый джазовый пианист Яков 
Окунь, контрабасист Владимир Кольцов-Крутов и 
одна из самых ярких российских джазовых певиц 
Ирина Родилес. Награждение и концерт победи-
телей состоится 11 апреля в Музыкальном театре 
им. Н.М. Загурского.

– Конкурс – важная часть фестиваля, ведь мы 
таким образом стараемся помогать молодым талан-
там, и это дает свой результат, – подчеркнул Алек-
сандр Филиппов. – Например, на нашем фестива-
ле буквально вырос молодой саксофонист Игорь 
Сендеров. Он несколько раз участвовал в конкурсе, 
пока не победил, и сейчас прославляет Иркутскую 
область на лучших музыкальных площадках мира. 
Каждый год на фестиваль приезжают порядка 200 
юных талантов, многие из которых связывают свою 
жизнь с музыкой. Наверное, поэтому его значение 
было высоко оценено экспертами, которые предло-
жили нам войти в список мероприятий под защитой 
ЮНЕСКО. 

10 апреля в областной детской школе искусств 
для юных музыкантов и их преподавателей пройдут 
мастер-классы известных джазменов. А вечером 
в Иркутской областной филармонии впервые в 
рамках фестиваля состоится концерт для людей 
с ограниченными возможностями. Свое согла-
сие выступить на благотворительном вечере дали 
израильский саксофонист Роберт Анчиполовский, 
французский коллектив Nauviv, а также иркутский 
ансамбль «Доктор джаз». Мероприятие пройдет 
в рамках муниципальной акции «Безбарьерный 
Иркутск» при поддержке фонда «Наследие иркут-
ских меценатов». 

– В прошлом году мы создали свой благотво-
рительный фонд «Джаз на Байкале», его цель – 
сохранение, развитие и популяризация джазовой 
музыки, – пояснил Александр Филиппов. – Рабо-
та фонда также будет направлена на приобщение 
детей, подростков и взрослых к исполнению джа-
зовой музыки, обмену опытом с профессиональны-
ми отечественными и зарубежными музыкантами, 
культурно-просветительскую и образовательную 
деятельность. Концерт станет первой акцией этого 
нового направления деятельности фестиваля.

Завершит «Джаз на Байкале» 11 апреля гала-
концерт на сцене музтеатра, в котором вместе со 
своими коллективами примут участие сразу два 
народных артиста России – Игорь Бриль и Игорь 
Бутман. Финальным аккордом фестиваля станет 
традиционный джем-сейшн всех его участников на 
одной из клубных площадок Иркутска.

Елена ОРЛОВА 

Время влюбиться в джаз

Экспозиция посвящена сразу двум юбилеям – 355-летию Иркутска 

и 25-летию самой Яны Ушаковой

Виталий Венгер 

и Наталья Королева

В основе пьесы Григория Горина лежит 

повесть «Тевье-молочник» и другие произ-

ведения еврейского писателя и драматурга 

Шолом-Алейхема. Олег Пермяков обеща-

ет, что зрители увидят не совсем ту исто-

рию, что была поставлена им в 1998 году.

ПРЕМЬЕРА

В Иркутском драматическом театре им. Н.П. Охлопкова спустя 18 лет вновь 

ставят легендарный спектакль «Поминальная молитва» по пьесе Григория 

Горина. Премьера в постановке режиссера, заслуженного деятеля искусств 

России Олега Пермякова, состоится 3 марта. За месяц до нее в театре 

провели церемонию передачи спектакля от прошлого состава – новому. 


